



Patience et joie, le Seigneur vient !

En ce troisième dimanche de l'Avent, la liturgie propose un passage de la *Lettre de saint Jacques* qui s'ouvre sur cette exhortation : « Frères, en attendant la venue du Seigneur, prenez patience. » (Jc 5, 7). Il me semble d'autant plus important, de nos jours, de souligner la valeur de la constance et de la patience, des vertus qui appartenaient au bagage normal de nos pères, mais qui sont aujourd'hui moins populaires, dans un monde qui exalte plutôt le changement, et la capacité de s'adapter toujours à des situations nouvelles et différentes. Sans rien enlever à ces aspects, qui sont aussi des qualités de l'être humain, l'Avent nous appelle à affirmer cette ténacité intérieure, cette résistance de l'âme qui nous permettent de ne pas désespérer dans l'attente d'un bien qui tarde à venir, mais de l'attendre, plus encore, de préparer sa venue avec une confiance active.

« Voyez le cultivateur, écrit saint Jacques : il attend les fruits précieux de la terre avec patience, jusqu'à ce qu'il ait fait la récolte précoce et la récolte tardive. Prenez patience, vous aussi, et tenez ferme car la venue du Seigneur est proche » (Jc 5, 7-8). La comparaison avec le paysan est très éloquente: qui a semé dans le champ a devant lui des mois d'attente patiente et constante, mais il sait que la semence pendant ce temps-là accomplit son cycle, grâce aux pluies d'automne et de printemps. L'agriculteur n'est pas fataliste, mais il est le modèle d'une mentalité qui unit de façon équilibrée foi et raison, parce que d'une part il connaît les lois de la nature et il accomplit bien son travail, et de l'autre, il s'en remet à la Providence, parce que certaines choses fondamentales ne sont pas entre ses mains, mais dans les mains de Dieu. La patience et la constance sont justement la synthèse entre l'engagement humain et la confiance en Dieu.

« Affermissez vos cœurs » dit l'Écriture. Comment pouvons-nous faire cela ? Comment pouvons-nous rendre plus forts nos cœurs qui sont par nature plutôt fragiles et qui sont rendus encore plus instables par la culture dans laquelle nous sommes plongés ? L'aide ne nous manque pas : c'est la Parole de Dieu. En effet, alors que tout passe et change, la Parole du Seigneur ne passe pas. Si les événements de la vie nous font nous sentir perdus et que toute certitude semble s'écrouler, nous avons une boussole pour nous orienter, nous avons une ancre pour ne pas aller à la dérive. Et ici, le modèle qui nous est offert, c'est celui des prophètes, c'est-à-dire de ces personnes que Dieu a appelées pour qu'elles parlent en son nom. Le prophète trouve sa joie et sa force dans la Parole du Seigneur, et, alors que les hommes cherchent souvent le bonheur sur des chemins qui se révèlent erronés, il annonce la véritable espérance, celle qui ne déçoit pas, parce qu'elle est fondée sur la fidélité de Dieu. Tout chrétien, par la force de son baptême, a reçu la dignité de prophète : puisse chacun la redécouvrir et la nourrir, avec une écoute assidue de la Parole divine. Que nous l'obtienne la Vierge Marie, que l'Évangile appelle bienheureuse parce qu'elle a cru dans l'accomplissement des paroles du Seigneur.

Pape Benoît XVI

Vacances scolaires

Aucune permanence ne sera assurée durant les vacances. Le secrétariat sera fermé la deuxième semaine, du 29 décembre au 5 janvier. Réouverture le mardi 6 janvier.

Célébrations de Noël – Horaires des Messes

Mercredi 24 décembre :

- 17h30 : Messe de la veille au soir
- 19h30 : Crèche vivante et Messe
- 22h30 : Veillée et Messe de la nuit

Jeudi 25 décembre :

- 8h30 : Messe de l'aurore
- 11h00 : Messe

Nouvelle année

Un temps d'adoration est prévu pour le passage à la nouvelle année du mercredi 31 décembre 2025 à 23h30 jusqu'au jeudi 1er janvier 2026 à 0h30.
Messe de la solennité de Marie Mère de Dieu le 1^{er} janvier à 10h30.

Clôture de l'année jubilaire

Notre évêque, Mgr Luc Crepy, nous invite dimanche 4 janvier 2026 à la messe des Nations pour marquer la clôture du Jubilé « Pèlerins d'espérance ». Elle se déroulera dans la cathédrale Saint-Louis de Versailles à 15h30.

Concert d'orgue de Noël

Notre organiste Erick Hernandez propose une audition d'orgue, hautbois et chants dimanche 21 décembre après la messe avec Hidemasa Goda, hautboïste japonais et Montserrat Paz, soprano mexicaine. Morceaux de Bach, Vivaldi et chants de Noël traditionnels latino-américains. Entrée gratuite - Participation libre aux frais.

Agenda du 15 au 21 décembre

Ma 16	Obsèques de Mme Marie-Suzanne Peyen	15h00
	Veillée Espérance	20h30
Sa 20	Confessions	10h-11h30
	Baptême de Gabrielle Provost-Fleury	15h00
Dim 21	Audition orgue, hautbois et chant	11h30